
Memoria de la reunión del Consejo Interno del 15 de diciembre de 2023 

 

Participaron de la reunión: 

 

Claustro de Investigadores formados: 

Mabel Giammatteo, Marcelo Topuzian, Francisco García Chicote y Guadalupe Maradei (en 

forma virtual). 

Juan Diego Vila, Julia D’Onofrio, María Dumas y Carolina Ramallo (de manera presencial). 

 

Claustro de Investigadores en formación: 

Karina Fernández y Manuel Funes (en forma virtual). 

Fernando Bogado (de manera presencial).  

 

También estuvieron presentes, el director de la sección de Literaturas Extranjeras, Miguel 

Vedda; por el personal administrativo: Pablo Potenza; la bibliotecaria, Julia Cuasnicú; la 

Secretaria Académica, Patricia Festini y la Directora del Instituto, Guiomar Ciapuscio.  

 

Temas tratados: 

 

1) Centenario 

 Evaluación de las Jornadas 

La Dirección informó los datos estadísticos de las Jornadas (cantidad de simposios, 

conferencias, mesas redondas y participantes). El saldo general de toda la actividad se evaluó 

como muy positivo. Se señalaron, también, algunos aspectos por mejorar (cierta atomización 

temática, escasa presencia de estudiantes). Se propuso pensar nuevas estrategias para intentar 

ir revirtiendo esos aspectos.   

 

2) Temas administrativos 

 Gestión del Instituto 

Se explicita que el Consejo Interno ha sido renovado en las recientes elecciones, 

quedando conformado para el período 12/2023-12/2025 de la siguiente manera: 



Claustro de Investigadores Formados 

Profesores 

1) Mabel Giammatteo 

2) Lucas Margarit 

3) Marcelo Topuzian 

4) Juan Diego Vila 

 

Investigadores 

1) Julia D’Onofrio 

2) María Dumas 

3) Francisco García Chicote 

4) Carolina Ramallo 

5) Guadalupe Maradei (suplente) 

 

 Claustro de Investigadores en Formación 

1) Julieta Abella 

2) Fernando Bogado 

3) Karina Fernández 

4) Manuel Funes (suplente) 

 

 Se da la bienvenida a los nuevos miembros. Por iniciativa de Manuel Funes se decide 

que él quede como suplente en el claustro de Investigadores en Formación. Se informa que 

las próximas elecciones serán en noviembre de 2025. 

 Además, se ratifica al Dr. Juan Diego Vila como Vicedirector del Instituto.  

 Por otra parte, se informa que, luego de doce años y en razón de su jubilación, la 

Secretaria Académica, Patricia Festini, se retira del cargo. Asumirá estas funciones, una vez 

producida la designación por la Facultad, Lucía Bregant, integrante del IFLH desde hace 

muchos años y JTP regular de la cátedra de Lingüística A. 

 



 Administración 

Se informa que para la realización de las Jornadas se han recibido tres subsidios 

(UBA-Agencia-Internacionalización de las ciencias), cuyos ingresos fueron distribuidos 

entre gastos generales, gastos de hotel para dos conferencistas españoles y pasaje aéreo para 

uno de ellos. El remanente fue utilizado para el gasto de impresión del número del centenario 

de la revista Filología y para saldar la deuda con la editorial Eudeba por la edición del libro 

ganador del concurso Libros del Instituto 2022. Las rendiciones de los respectivos subsidios 

ya han sido iniciadas y están en curso.  

Se informa, además, que el Instituto Cervantes también otorgó una ayuda para las 

Jornadas del centenario. A través de la secretaría de Investigación, se logró que la Secretaría 

de Relaciones Internacionales de la Facultad de Filosofía y Letras emitiera una factura oficial; 

el cobro está pendiente. El importe se destinará a necesidades de equipamiento 

y/publicaciones del instituto, en dependencia del monto que finalmente se perciba.  

También se agrega que el subsidio anual (2023) que brinda la UBA al Instituto acaba 

de ser aprobado por $1.597.000 el 12 del corriente y será girado en los próximos días a 

UBATEC.  

 

          3)  Temas académicos 

 El IFLH hará una coedición con la Universidad de Salamanca (EUSal) de la 

obra La originalidad artística de La Celestina, de María Rosa Lida (1962). Se 

trata de una edición digital aumentada, con prólogo de Juan Carlos Conde. 

 

 Se informa que se pudo tramitar un ISBN para nuevas publicaciones del 

Instituto. A partir de esto, se publicarán de forma digital las Actas del último 

Congreso de hispanistas, con edición de Leonardo Funes.  

 

 Subsidio UBATIC: “De filólogos y Quijotes: circulación alternativa de 

saberes entre la conferencia performática y el podcast”. Entre las cátedras de 

Siglo de Oro y Lingüística se presentó una propuesta que fue aprobada. Con 

el subsidio se planea hacer un registro sonoro en podcast de la conferencia 

performática Escenas del Centenario, a la que se sumarán archivos 



multimediales asociados, y se elaborará un guion para producir una nueva 

conferencia performática sobre la recepción del Quijote en Argentina.  

 

 Revista Filología 

 

Se informó que: 

 

 Nº 55 (Centenario): terminado y próximo a publicarse 

 Nº 56: continúa en convocatoria abierta hasta marzo, aunque ya está 

prácticamente listo 

 Indización: María Dumas informa que la revista ya fue incorporada a 

DOAJ y está en postulación para Redalyc. Se proyecta incorporar 

otros formatos digitales, además de los ya existentes. Se busca llegar 

a la periodicidad de publicación cada seis meses.  

 

 Concurso Libros del Instituto 

 

Estado de las publicaciones de libros anteriores: 

 

 2021-Manuscrito de Mariano Saba: se estima impresión en Eudeba 

para febrero 2024 

 2022-Manuscrito de Emiliano Battista: en proceso de edición  

 2024: se modifican las bases de acuerdo con lo conversado en 

reuniones anteriores del Consejo. A partir de ahora, se convoca a 

“investigadores formados que integren proyectos acreditados con sede 

de trabajo en el IFLH”, buscando mayor cantidad y diversidad de 

propuestas. Convocatoria abierta entre el 5 de febrero y el 30 de abril 

de 2024. 

 

           4)  Biblioteca 

La bibliotecaria, Julia Cuasnicú, informa:  



 Se está dando prioridad a la catalogación digital del acervo de la biblioteca, para lo 

que se estableció un circuito de revisión estante por estante, con la limpieza 

correspondiente de cada libro. En este proceso, colabora Rubén Vissani.  

 Se compraron materiales para reparaciones mínimas y básicas.  

 Se están seleccionando libros duplicados y triplicados para futuro expurgo, luego de 

su revisión por parte de los investigadores especialistas.  

 Se reubicaron, con donaciones a otros Institutos y con archivo en depósito de la 

Facultad de Ciencias Económicas, unas 35 cajas con revistas que se habían sacado de 

la hemeroteca al momento de la reparación de algunas paredes.  

 Una bibliotecaria pasante colaboró en tareas de relevamiento de material en cajas que 

se sacaron de un depósito externo que hubo que evacuar.  

 Un equipo del Archivo Histórico de la UBA dio una charla para conservación de 

manuscritos históricos del Instituto.  

 Se recibió la donación parcial de la biblioteca de la investigadora Regula Rohland.  

 

5)  Otros temas 

 

 Mabel Giammatteo propone una charla para abril de 2024 de una investigadora de 

lingüística de la Universidad Complutense. 

 Fernando Bogado propone presentación de dos libros, también para el próximo año.  

 

 

 


